



VFDU e.V.

VEREINIGUNG ZUR FÖRDERUNG DES DEUTSCHEN UNFALLRETTUNGSWESENS E.V.



Was ist der VFDU

Der *VFDU e.V.* ist ein gemeinnütziger Verein der sich seit 2006 die Ausbildung und Weiterentwicklung der Technischen Unfallrettung zur Aufgabe gemacht hat.

Er ist ein deutschlandweit aktiver Verein, der sich aus Mitgliedern von Freiwilligen- und Berufsfeuerwehren, Rettungsdienstmitarbeiter verschiedener Organisationen und Ärzten aus dem gesamten Bundesgebiet zusammensetzt.

Dadurch ist er unabhängig und sowohl im medizinischen wie auch feuerwehrtechnischen Zweig der Unfallrettung tief verwurzelt



Was macht der VFDU

Der *VFDU e.V.* bietet Fortbildungen und Teamtrainings sowohl im medizinischen wie auch im feuerwehrtechnischen Bereich an. Hauptbestandteil der Ausbildung sind nicht die verschiedensten Techniken zur Befreiung eingeklemmter Personen oder rein notfallmedizinische Themen, sondern das taktisch effiziente Zusammenspiel der an der Unfallrettung beteiligten Personen und Organisationen.

Als Mitglied der World Rescue Organisation ist der *VFDU e.V.* an der Entwicklung internationaler Ausbildungsstandards beteiligt und kann neue Entwicklungen in der internationalen Welt der Unfallrettung in die eigene Ausbildung einfließen lassen.



Welche Idee steht hinter dem VFDU

Die Idee diesen Verein zu gründen entstand nach der Teilnahme eines Osnabrücker Teams an der World Rescue Challenge in Fort Lauderdale (USA). Die Erfahrungen und neuen Eindrücke zeigten die Notwendigkeit realitätsnah zu üben und die Zusammenarbeit zwischen Rettungsdienst und Feuerwehr stärker in den Fokus der Ausbildung zu rücken und gemeinsame Standards festzulegen.

Um erfolgreich den Patienten zu helfen müssen die an der Einsatzstelle vorhandenen Ressourcen effizient eingesetzt werden. Somit wird die Einsatztaktik an der Einsatzstelle der Schlüssel zum Erfolg

Diese Schnittstelle in der Unfallrettung wird häufig in der Ausbildung vernachlässigt. Dabei sind die Kommunikation und das Zusammenspiel, das gemeinsame Verständnis zwischen Rettungsdienst und Feuerwehr für eine patientengerechte und somit erfolgreiche Rettung der Personen von grundlegender Bedeutung.



Was macht der VFDU in der Ausbildung anders

Bei den Teamtrainings des VFDU und auch bei den Notarztfortbildungen wird viel Wert die Zusammenarbeit von Rettungsdienst und Feuerwehr gelegt. Es muss ein gegenseitiges Verständnis für die Aufgaben und die Probleme des jeweils anderen erzeugt werden.

Das Teamtraining ist ein szenarienbasiertes Simulationstraining. Die Fahrzeuge werden in einen realitätsnahen Unfallzustand gebracht, als Patienten dienen lebende Personen. Somit ist eine Übung mit allen Unwägbarkeiten eines verunfallten Pkw, aber auch mit einer „gespielten“ dynamischen Veränderung des Patientenzustands möglich.



Wozu die Rescue Challenge

Die Rescue Challenge ist sicherlich der Höhepunkt und das jährliche Hauptereignis des *VFDU e.V.*

Zu allererst ist es aber eine große Ausbildungsveranstaltung für die teilnehmenden Teams und interessierte Zuschauer. Unter realitätsnahen Bedingungen werden Szenarien unter sich dynamisch ändernden Randbedingungen abgearbeitet. Die in Teamtrainings und internen Ausbildungen erlernten Arbeitsschritte werden angewendet. Von geschulten Ausbildern und Schiedsrichtern erhalten die Teilnehmer ein Feedback das wiederum in die nächsten Ausbildungen einfließt.

Und sicherlich lernen die Teams Menge durch die gegenseitige Beobachtung bei der Abarbeitung der Szenarien. Hier ist abschauen nicht nur erlaubt sondern gewünscht....



Historie

- 2005 Teilnahme an der World Rescue Challenge in Fort Lauderdale
- 2006 Gründung der „Vereinigung zur Förderung des deutschen Unfallrettungswesens e.V.“ (VFDU e.V)
 - 1. Vergleichswettkämpfe Unfallrettung in Osnabrück
- 2007 Teilnahme an der World Rescue Challenge in Barcelona
 - Offizielles Mitglied der World Rescue Organisation (WRO)
- 2008 2. Vergleichswettkämpfe Unfallrettung in Osnabrück
- 2009 Organisation der 10. World Rescue Challenge gemeinsam mit der Branddirektion Frankfurt
 - 3. Vergleichswettkämpfe Unfallrettung in Osnabrück (jetzt als VFDU Rescue Challenge)
- 2010 4. VFDU Rescue Challenge in Bremen

2011 5.VFDU Rescue Challenge in Sinntal

2012 6.VFDU Rescue Challenge in Pfaffenweiler

Ernennung zum stimmberechtigten Vollmitglied der WRO auf der World Rescue Challenge in London

2013 7.VFDU Rescue Challenge in Storkow/Mark

2014 8.VFDU Rescue Challenge in der Verbandsgemeinde Rosenstein/Heubach

Wenn sie im *VFDU e.V.* mitarbeiten möchten oder uns einfach nur unterstützen wollen werden Sie doch Mitglied

Mitgliedsantrag

Mitgliedsbeitrag 20€

Name:

Vorname:

PLZ:

Ort:

Straße:

Hausnummer:

Bank:

IBAN:

BIC:

E-Mail Adresse:

Tel:

Unterschrift: